

Alza de la carne moviliza a carniceros en Cochabamba

Los carniceros de Cochabamba pararon ayer en protesta porque continúa la subida en el precio de la carne. En los principales mercados populares desapareció, casi por completo, la carne roja y sólo se vendía pollo, pescado y cerdo. Por la tarde, los comerciantes marcharon por el centro de la ciudad en rechazo al alza, de la que responsabilizan a los ganaderos.

Por su parte, el Gobierno habilitó un puente aéreo entre La Paz y Beni que operará desde hoy para evitar la presión sobre el precio, informó la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales.

La representante de los matarifes del mercado 25 de Mayo, Virginia Ormachea, dijo que el kilo de carne en gancho subió de 17 a 22 bolivianos, razón por la que optaron por parar en señal de protesta.

Ormachea dijo que la carne de res escasea y lo atribuye no sólo a la muerte de ganado causada por las inundaciones en el oriente del país, sino también a que el Gobierno aún no restringe la exportación.

“Desde Santa Cruz ya viene el incremento. En septiembre y agosto son los meses que siempre escasea y si no tomamos medidas desde ahora, será peor”, dijo.

El dirigente de los carniceros del mercado Calatayud, Dionisio Rojas, coincidió con Ormachea en que el Gobierno debe restringir la exportación y añadió que la marcha de ayer fue para hacer conocer a la población que si ellos subieron el precio es a causa del alza generada por los productores.

Desde la semana pasada, carniceros y productores se responsabilizan mutuamente por el alza del precio, aunque los ganaderos también señalaron la existencia de un mercado informal como otra de las causas de la subida.

Ormachea dijo que tras la marcha habría una reunión para definir otras medidas y conocer el resultado de la reunión entre la ministra Morales y dirigentes del sector, que se realizó ayer en La Paz.

Hasta el cierre de edición no se pudo conocer el resultado del encuentro. Un boletín institucional del Ministerio de Desarrollo Productivo señalaba escuetamente que se discutía la distribución de carne con los minoristas.